

## Sitzungsvorlage

---

Stadt Meersburg  
Abteilung "Jugendmusikschule/Knabenmusik"

Nummer: **19/1250**  
Datum: 23.05.2019

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Gemeinderat	04.06.2019	öffentlich

#### 4. Weiteres Vorgehen Knabenmusik

##### Sachvortrag:

Schon seit längerem war es schwierig einige Instrumente in der Knabenmusik zu besetzen bzw. konnten Instrumente gar nicht mehr oder nur unzureichend besetzt werden. Eine Überbrückung mit rein männlichen Aushilfen wurde ebenfalls immer schwieriger. Seit September 2018 spielen auf Beschluss des Gemeinderats auch Mädchen als Verstärkung mit.

Aktuell musizieren 35 „aktive“ Musikerinnen und Musiker in der Knabenmusik; davon sind 28 männlich und 7 weiblich. Zusammen mit 5 Musikern, die zwar verabschiedet sind, aber immer noch aktiv mitspielen, hat die Knabenmusik eine Besetzung von insgesamt 40 Musikern. Im Vergleich zu der Besetzung im Sommer 2018 ist dies ein Zuwachs von 11 Musikerinnen und Musikern. Den größten Zuwachs hat es durch die Verstärkung von 7 Mädchen bei den Holzblasinstrumenten gegeben.

Die Mädchen haben sich sehr gut in die Orchestergemeinschaft eingefügt, sind zur Gänze akzeptiert und es sind Freundschaften entstanden. Die Musiker freuen sich darüber, dass die Mädchen mit dabei sind und das Orchester nicht nur wieder spielfähig ist, sondern auch musikalisch eine Zukunft hat.

Aufgrund der Verstärkung seitens der Mädchen ist es wieder möglich eine interessante Konzertsaison 2019 bestreiten. So steht 2019 u.a. auf dem Programm:

- Ostermatinee, Abendmusiken, Open-Air Konzert, Adventskonzert
- Wettbewerb Balingen Ende Mai
- Sommerserenade und Weihnachtskonzert im Augustinum
- Konzertreise nach Ungarn; u.a. ein Konzert mit der Zollkapelle Budapest
- Konzertreise nach Essen; Konzert in der Philharmonie Essen zum 60sten Jubiläum des Schönebecker Jugendblasorchesters
- ...

Auswertungen der Schülerzahlen der Jugendmusikschule haben gezeigt, dass seit der Einführung der Bläserklassen in der Sommertalschule ein Zuwachs von 35% in blasorchesterrelevanten Instrumenten zu verzeichnen ist. Hierbei blieben die männlichen Schülerzahlen weitgehend stabil wogegen es einen signifikanten Zuwachs bei weiblichen Schülerinnen gab. Dies sieht man auch in den aktuellen zwei Bläserklassen: in der Bläserklasse 2017-2019 lernen 12 weibliche und 7 männliche Schüler ein Instrument; in der Bläserklasse 2018-2020 sind es 14 Mädchen und 5 Jungen, die ein Instrument lernen. Dies ist ein Trend der nicht nur in Meersburg, sondern auch bundesweit zu verzeichnen ist. Gerade die heutigen Schülerinnen und Schüler der Jugendmusikschule bzw. der Bläserklassen der Jugendmusikschule sind die Musikerinnen und Musiker für die städtischen Orchester von morgen. Für den zukünftigen Erhalt der städtischen Orchester sind Musikerinnen aufgrund der aktuellen Sachlage und der Entwicklung im Bereich der Schülerzahlen der Jugendmusikschule als unerlässlich zu sehen.

**Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat genehmigt die Aufnahme von Mädchen in die Knabenmusik Meersburg.

Maaß